



Provided by the Church of the Lutheran Confession - Board of Missions

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)

Leçon 1.4 – Introduction

La base de toute notre théologie

La seule base et source de toute notre théologie est la Bible, car elle est la Parole de Dieu. De temps en temps, des enseignants qui se disent chrétiens se sont égarés et ont fondé leur théologie sur des choses autres que la Bible. Par exemple, certains luthériens ont fait des confessions luthériennes trouvées dans *le Livre de la Concorde*¹ la base de leur enseignement. Ils disent qu'ils enseigneront ce que dit *le Livre de la Concorde*, mais pas nécessairement ce que dit la Bible. Cela peut conduire à de faux enseignements car *le Livre de la Concorde* ne contient pas tous les enseignements de la Bible. Par exemple, *le Livre de la Concorde* ne dit pas clairement que Dieu a créé le monde en six jours ordinaires. Lorsque les confessions luthériennes ont été écrites, personne n'en doutait, ce n'est donc pas mentionné dans les confessions luthériennes. Ceux qui fondent leur enseignement uniquement sur *le Livre de la Concorde* pourraient penser qu'ils ont raison d'enseigner que Dieu a créé le monde au moyen de l'évolution sur des millions d'années parce que *le Livre de la Concorde* ne condamne pas spécifiquement la théorie de l'évolution. La base de leur théologie est devenue *le Livre de la Concorde* plutôt que la Parole de Dieu, la Bible. Nous devons enseigner tout ce que Dieu nous a donné dans la Bible, pas seulement les enseignements mentionnés dans *le Livre de la Concorde*.

La Bible doit être la base de notre enseignement. Notre enseignement est basé uniquement sur la parole de Dieu, pas sur les paroles de l'homme, telles que l'enseignement d'un pasteur, la résolution d'une congrégation ou d'un synode, ou un décret d'un officier d'église tel que le président du synode, un évêque ou le pape. Nous ne pouvons pas baser notre enseignement sur des traditions, même des traditions qui ont été détenues par un groupe de chrétiens pendant des centaines d'années, car les traditions peuvent être contraires à la Bible ou aller au-delà de ce que dit la Bible.

Nous ne devons pas non plus fonder notre théologie sur des théories humaines, telles que les théories sur des questions de science, de sociologie, de psychologie ou d'éducation. Par exemple, de nombreux éducateurs pensent qu'un être humain est une ardoise vierge à la naissance, ni bon ni mauvais. Cela ne peut pas devenir une base pour notre réflexion, car la Bible enseigne qu'un être humain n'est pas neutre à la naissance, mais pécheur. Certains éducateurs enseignent que les châtiments physiques ou corporels d'un enfant sont toujours mauvais, mais Dieu nous dit dans sa Parole qu'il n'est pas d'accord avec cette philosophie. Nous devons toujours placer la Parole de Dieu au-dessus de toute idée humaine, même lorsque tous les soi-disant experts ne sont pas d'accord avec ce que dit la Bible.

Un professeur d'église, John Wesley, a enseigné qu'il y a une base quadruple pour notre théologie : l'Écriture, la tradition, la raison et l'expérience. C'est un enseignement dangereux, car la tradition, la raison et l'expérience ne sont pas toujours d'accord avec les Écritures. Et la tradition varie d'un endroit à l'autre. Les idées humaines sur ce qui est raisonnable changent de temps en temps. Et l'expérience d'un homme diffère de celle d'un autre. Mais l'Écriture reste toujours la même. Seul ce que Dieu nous dit dans la Bible fournit une base solide pour notre doctrine et notre vie.

John Calvin était un jeune contemporain de Martin Luther. Il était un enseignant de la Bible qui a permis à la raison de l'éloigner de ce que la Bible enseigne dans certains cas. Par exemple, il ne pouvait pas accepter l'enseignement biblique selon lequel, dans le Repas du Seigneur, nous recevons vraiment

¹ Publié sous le titre *La Foi des Églises Luthériennes, Confessions et Catéchismes* par Cerf/Labor et Fides.

le corps du Seigneur avec le pain et le sang du Seigneur avec le vin. Calvin a enseigné qu'un corps humain doit occuper un certain espace et ne peut donc pas être situé dans de nombreux endroits différents dans le monde où la Sainte Cène est célébrée ; par conséquent, il a enseigné que les chrétiens ne reçoivent que du pain et du vin lors de le Repos du Seigneur, pas le corps et le sang de Jésus. À son avis, le corps et le sang de Jésus étaient montés au ciel et ne pouvaient être présents nulle part ailleurs qu'au ciel. Ainsi, au lieu d'accepter la Parole de Dieu telle qu'elle se lit, il a compris que cela signifiait quelque chose de différent de ce que les mots disent réellement.

D'autres ne sont pas d'accord avec ce que dit la Bible parce qu'ils semblent être en désaccord avec leurs propres expériences. Ce qu'ils ressentent dans leur cœur est devenu la base de leur théologie, plutôt que les mots écrits dans la Bible. Une chanson américaine populaire d'il y a quelques années incluait les mots : « Comment peut-il avoir tort quand il se sent si bien ? » Dans cette chanson, la personne essayait de justifier son adultère parce que cela lui faisait du bien, même si la Parole de Dieu condamne l'adultère.

D'autres sont en désaccord avec des choses que la Bible dit parce que ses enseignements semblent en désaccord avec leurs propres expériences. Ce qu'ils ressentent dans leur cœur est devenu la base de leur théologie, plutôt que les mots écrits dans la Bible. Une chanson américaine populaire d'il y a quelques années incluait les mots : « Ça ne peut pas avoir tort quand ça se sent si bien ». Dans cette chanson, la personne essayait apparemment de justifier son adultère parce que cela lui faisait du bien, même si la Parole de Dieu condamne l'adultère. Un certain nombre de personnes abordent la théologie de cette façon.

Au commencement, le diable a essayé d'éloigner Ève de la Parole de Dieu comme base de sa pensée. Satan a suggéré que Dieu n'a pas vraiment dit ce qu'Ève savait qu'il avait dit. Elle croyait le mensonge du diable plutôt que la vérité de Dieu. De la même manière, le diable essaie de nous faire douter de la parole de Dieu, de la Bible, et de nous demander : « Dieu a-t-il vraiment dit ... ? »

Questions

1. Quel est la base de toute la théologie que nous enseignons dans nos églises et nos écoles ?
2. Pourquoi est-il important que cette base reste toujours la même pour nous ?
3. Qu'est-ce que Jean Calvin a parfois mis au-dessus de la Parole de Dieu ?
4. Qu'est-ce que John Wesley a présenté comme base quadruple de son enseignement ?
5. Comment nos sentiments peuvent-ils nous éloigner de la Parole de Dieu ?
6. Comment la théorie de l'ardoise vierge n'est-elle pas en accord avec la Parole de Dieu ?
7. Comment chaque chrétien devrait-il tester les enseignements de son pasteur ou de son synode ?
8. Explique comment le diable a éloigné Ève de la Parole de Dieu dans Genèse 3.